



Extrait du Viento Sur

<http://www.vientosur.info/spip.php?article11011>

Turquía

# Atentados y masacres en la vida cotidiana del país

- solo en la web -

Date de mise en ligne : Viernes 26 de febrero de 2016

---

Viento Sur

---

Turquía se ha visto golpeada de nuevo por un atentado, una bomba en pleno centro de la capital. El miércoles 17 de febrero, en la proximidad de los edificios de los ministerios, de cuarteles militares y del Parlamento, la violenta explosión de un coche bomba, al paso de un autobús de militares, causó la muerte de 28 personas y heridas a más de 60, entre ellas algunos civiles....

El Primer Ministro turco se apresuró a atribuir el atentado al Partido de los Trabajadores de Kurdistan (PKK) y a las Unidades de Protección del Pueblo (YPG), rama armada del Partido de la Unión Democrática (PYD), partido hermano del PKK en Siria, afirmando haber identificado al autor, un joven kurdo de Kobane refugiado en Turquía. Salih Muslim, presidente del PYD, ha desmentido cualquier implicación de las YPG. En un mensaje más bien ambiguo, el PKK ha expresado que ignoraba quién habría podido cometer el atentado, pero que podría haber sido como represalia ante las masacres cometidas por el Estado turco en Kurdistán.

Finalmente, han reivindicado el atentado Halcones de Liberación del Kurdistán (TAK) . Ha quedado demostrado que el autor era la misma persona identificada, pero utilizando otro nombre y originario de la ciudad de Van en Turquía. Las informaciones sobre los TAK son poco fiables: una oscura organización que se presenta como independiente del PKK (al que juzga como demasiado "humanista"), pero que reconoce a Ocalan como líder. Los TAK no aparecen más que cuando se trata de atentados que causan muertes de civiles y, así, no se le ha visto durante la resistencia frente a la violenta represión del Estado en las ciudades kurdas, que dura ya varios meses.

Subrayemos que diez días después del final de las operaciones contra el PKK en la ciudad de Cizre (de la que cerca de 100 000 habitantes -de un total de 120 000- han tenido que huir en unos meses), se encontraron entre sus escombros más de 170 cadáveres, algunas decenas de ellos quemados. Cuando el barrio de Sur de Diyarbakir está, actualmente, sometido al mismo salvajismo, Erdogan explica que las fuerzas especiales sobre el terreno deberían ser alimentadas con caviar.../1

### **Erdogan maniobra**

Sin querer especular sobre los patrocinadores de este atentado, el quinto en ocho meses, éste le viene al pelo una vez más a Erdogan, que bombardeaba desde hace varios días a las fuerzas del YPG establecidas al otro lado de la frontera. Estas últimas, aliadas a algunos grupos árabes de las Fuerzas Democráticas de Siria y, sobre todo, con el apoyo de la aviación militar rusa, habían ganado terreno frente a las fuerzas islamistas (que se confunden a veces con el Ejército Libre Sirio) y sobre todo recuperado una base aérea estratégica en manos de los yihadistas de Al Nusra, en el norte de Aleppo. Mientras continúa con los disparos de artillería, el Estado turco pretendía forzar a los Estados Unidos a elegir entre ellos y las YPG, intentando convencerles de que, como el PKK, se trata de una organización terrorista.

Atribuyendo el atentado a las YPG, Erdogan ha aprovechado así la ocasión para intentar desacreditar a estas ante las potencias occidentales y, por qué no, obtener luz verde para su intervención en Siria a fin de impedir que la última parte de su frontera pasara a manos de las fuerzas kurdas. Pero consciente de que sería absurdo para las YPG -que gozan de un prestigio internacional- perpetrar tal atentado, y en ausencia de cualquier prueba creíble que mostrara la implicación de los kurdos sirios, ni los Estados Unidos ni las potencias europeas han aceptado la tesis turca. Esto muestra claramente la pérdida de credibilidad del régimen de Erdogan a nivel internacional.

Mientras tanto, en otro rincón del país, en las costas del Mar Negro, el pueblo de Artvin apoyado por las ciudades vecinas, se moviliza contra un proyecto de apertura de minas de oro y de cobre -dirigido por una empresa cercana a Erdogan- que será una verdadera masacre para las montañas, los bosques y los ríos de la región. Con las mujeres en primera línea, los y las habitantes de Artvin dan pruebas de unas resistencia ejemplar frente a una represión

brutal...

### Notas:

1/ La página <https://newrozeuskalkurduelkartea.wordpress.com> proporciona abundante información sobre la represión de Erdogan en Kurdistán (ndr)

<https://npa2009.org/actualite/international/turquie-attentats-et-massacres-le-quotidien-du-pays>

Hebdo L'Anticapitaliste -325 (25/02/2016)

Traducción: Faustino Eguberri para *VIENTO SUR*